

## Cámara de Diputados de México conmemora 200 años de ciudadanía otorgada a Simón Bolívar



Ciudad de México, 2 abr (Sputnik).- La Cámara de Diputados de México conmemoró el martes los 200 años de la ciudadanía mexicana del independentista venezolano Simón Bolívar, otorgada el 13 de marzo de 1824 cuando el Congreso Constituyente del país norteamericano propuso declararlo conciudadano al llamarlo «Libertador de América».

«La figura de Simón Bolívar es un símbolo de la identidad latinoamericana y una inspiración no sólo por su visión de una América Latina unida, sino por su compromiso con la justicia social», dijo en la tribuna del Palacio Legislativo San Lázaro la presidenta de la cámara baja, Marcela Guerra Castillo.

La legisladora recordó que, en el marco de la Constituyente de 1824, el prócer mexicano fray Servando Teresa de Mier presentó una moción extraordinaria para declarar a Bolívar como ciudadano de la República Mexicana.

La iniciativa fue aprobada por unanimidad por todos los integrantes de aquel congreso fundacional de la nueva república que había alcanzado su independencia de España en 1821.

Con la entrega del galardón de ciudadano mexicano a Bolívar no sólo se lo reconoció como figura de gran realce, sino que «se acreditó la decisión política de abrazar las causas y las luchas de países hermanos latinoamericanos», dijo la titular del Poder Legislativo.

Aquel acto contribuyó para que más de un siglo y medio después se diera origen a una reforma constitucional en materia de nacionalidad, para que la ciudadanía mexicana no se pierda.



Esa disposición permite que los connacionales puedan «promover sus intereses y derechos en otros países cuando reúnen las condiciones para hacerlo», apuntó en su discurso.

A fines de 1824, el ejército de Bolívar (1783-1830) toma el último bastión realista español en América en el virreinato del Perú, después de dos batallas clave en el asalto final: la primera en Junín dirigida por el Libertador, y la segunda en Ayacucho, comandada por Antonio José de Sucre, jefe del ejército libertador del Sur de Colombia (1795-1830).

## Por la justicia y la igualdad

A nombre de la Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados, la diputada Marisol García Segura, del gobernante Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), afirmó que Bolívar fue «un hombre con un coraje indomable y una dedicación inquebrantable a la causa de la libertad».

El líder nacido en Caracas fue un visionario que no sólo conquistó territorios, «sino también corazones y mentes, al inspirar a generaciones futuras a luchar por la justicia y la igualdad», prosiguió.

Para honrar ese legado y de quienes luchan por la soberanía de los pueblos latinoamericanos, planteó empeñar su esfuerzo para hacer de la justicia social una realidad.

En ese esfuerzo se debe «rechazar cualquier forma de intervencionismo que pretenda arrebatar la patria que ha sido dada, anteponer la solidaridad entre América Latina, fomentar la cooperación justa, la defensa de la paz y el desarrollo de los países de América, trabajar en unidad por un futuro de bienestar, felicidad y prosperidad», puntualizó García Segura.

Por su parte, el líder centroderechista Noel Mata Atilano, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que su grupo parlamentario cree en «el auténtico bolivarianismo, el de corte humanista y profundamente liberal, que enarbola los principios y el espíritu de la ilustración y hace de la libertad, la igualdad y la fraternidad, una vivencia para que existan patrias ordenadas y generosas».

El dirigente de la bancada opositora argumentó que «es importante buscar lo que une a la región latinoamericana para hacerle frente a las grandes problemáticas.



«Seguiremos siendo promotores de que en esta región se impulsen iniciativas y proyectos que privilegien la creación de una auténtica comunidad entre las sociedades con énfasis en la integración humana, política y comercial. Gran alianza para luchar juntos en contra de la pobreza, enfermedad, violencia y la ignorancia», expresó.

Por el Movimiento Ciudadano (MC, socialdemócrata), Álvaro Jiménez Canales dijo que reconocer a Bolívar como mexicano es un gesto de admiración por su coraje, fortaleza y su liderazgo liberador.

«Recordando al Libertador, es un buen día para reflexionar en torno a la democracia y a la libertad de los pueblos expresada en soberanía y a la libertad personal: este país necesita paz, reconciliación y libertad», puntualizó.

En el vestíbulo principal del Salón de Sesiones se realizó la develación de la placa del bicentenario de la nacionalidad mexicana de Bolívar. (Sputnik)

Cámara de Diputados de México conmemora 200 años de ciudadanía otorgada a Simón Bolívar | Diario Digital Nuestro País (elpais.cr)